

DON ANIBAL SANTOS CREA UN CONFLICTO CONTINUA EL ALZA DEL CAMBIO EN ESPAÑA

Cambio en el sol

Madrid, 16.—Las divisas extranjeras continuaron el alza pero tan pequeña que se supone se iniciará una baja cuando se conozcan los resultados definitivos del empréstito. La elevación la justificó la adquisición de libras y dólares para contribuir a la suscripción del empréstito, que admite dichas monedas en paridad con el oro.

Conferencia celebrada

Madrid, 16.—En la Academia de Ciencias Morales y Políticas celebróse la recepción del ex-presidente del Congreso don Miguel Villanueva quien leyó un discurso cuyo tema es "Regimen Representativo Parlamentario". Haciendo un estudio en la forma en que debe efectuarse el sufragio de la representación en las cortes. Le contestó el académico ex-ministro Alcalá Zamora quien hizo un elo-

gio de la figura del nuevo académico. A este acto asistió numeroso público atraído por la importancia de la personalidad de Villanueva y del asunto que trataba. Presidió el acto Sánchez Toca. **Otras noticias de España**

Madrid, 16.—Se celebró

en el teatro La Princesa una función de beneficio al monte de los empleados. Asistieron representantes de la Prensa y el maestro Guerrero quien vino especialmente de Londres para asistir a dicho acto.

Continúa enfermo el aca-

démico escritor Eduardo Gómez.

Se proyecta hacer una reunión para preparar la creación en Madrid, de la Casa de Andalucía. Asistirán importantes elementos andaluces.

Jugaron ayer los partidos

de foot ball en el Campo Chamartin. Contendieron en el torneo la Liga Campeón, Real de Madrid y el Athletic por dos por uno. En el Campo Nacional jugaron el Patria zaragozano y el Nacional madrileño habiendo empatado.

Llegada de estudiantes Madrileños.

Barcelona, 16.—Han llegado a esta capital docientos cincuenta estudiantes madrileños pertenecientes a la Confederación de Estudiantes Católicos de España para asistir a la octava asamblea de asociaciones católicas. Fueron recibidos por los estudiantes catalanes y autoridades. Visitaron la Exposición. Mañana comenzarán sus tareas. Se prepara en su honor una excursión a Mont Serrat. También han llegado otros grupos de estudiantes universitarios de Madrid que vienen a estudiar los aspectos artísticos de la Exposición.

Viaje del Presidente de la Diputación

San Sebastián, 16.—Marcho a Madrid el presidente de la diputación con el objeto de reunirse con los comisionados de las diputaciones vascas para ocuparse del concierto económico del país.

AYER HUBO ASAMBLEA DE COMERCIANTES

Se designa a Don Alfredo Sasso para que los represente en la Cámara de Diputados

Ayer a las tres de la tarde hubo en el local en que se reúne la Cámara de Comercio, una importante asamblea de comerciantes para tratar del problema político y de su participación en el

próximo torneo electoral.

Entre los concurrentes anotamos a don Alfredo Sasso, don Andrés Boza Cano, don Rogelio M. Güell, don Guillermo Zamora, don Roque Fuscaldó, don Abel Castro, don Julio Díaz Granados, don Alberto Zamora, don Raúl Sequeira, don Francisco Soto, don Víctor Gei, don Eduardo L. Fernández, don Arturo Barrantes, don Roberto Brenes, don Rómulo Solano, don Angel Laspier, y otros más.

Presidió la asamblea don Julio Díaz Granados, quien entre otras cosas manifestó que él sería muy satisfecho si iba don Alfredo Sasso a la Cámara de Diputados para ser allí el abanderado de los intereses de los comerciantes.

Don Alfredo Sasso expuso que el paso que daban los comerciantes designando su candidato era muy delicado y que había que reflexionar mucho el respecto, y anunció su retiro, y que se le ha

mencionado como candidato, para que se discuta sin su presencia con la severidad requerida.

El señor Sasso salió del salón.

Don Juan Guillermo Zamora se manifestó partidario del señor Sasso de quien hizo una reseña de su labor en pro de los intereses del comercio, que era necesario instar a los comerciantes para que apoyaran la papeleta en que fuera el nombre de un comerciante.

Don Rogelio M. Güell manifestó que en la papeleta del Partido Renovación Nacional venía en segundo lugar el nombre de don Alfredo Sasso y que en su tercer puesto aparecía don Andrés Boza Cano, teniendo el primer puesto de esa papeleta don Tomás Soley Güell, el gran financiero. También manifestó la necesidad de hacer una contribución semanal para gastos de propaganda.

Todos los presentes se

suscribieron con sumas semanales. En vista de esto se apoyará la papeleta de Renovación Nacional en que aparece el señor Sasso en el segundo puesto, según se acordó.

Iniciativa para fundar el Partido Unión Comercial

En la asamblea de comerciantes efectuada ayer, de que informamos detalladamente en otra parte, el Señor Rómulo Zumbado lanzó la iniciativa de que se fundara el Partido Unión Comercial, para que trabajara con tendencias propias, aunque fuese dentro de otros núcleos políticos, como el Reformismo trabaja ahora dentro del Unión Nacional. Esta idea fue acogida en principio por algunos de los presentes, pero por considerar que por ahora no hay tiempo para el desarrollo de un plan así se dejó para tra-

tar oportunamente de ella a fin de laborar sobre esa base en otro tiempo.

Viajera

Hace algunos días llegó a esta ciudad, la simpática Señorita Alba Centeno Cañas, procedente de la Cruz, donde permanecía haciendo sus labores docentes en pro de aquel distrito.

La bienvenida fué festejada con una serenata, amenizada por la Orquesta Ortega; que su joven Director Don Bernardo Ortega hijo tuvo a bien obsequiarla.

Corresponsal

El licenciado Santos provoca un conflicto con su intervención en la política de Guanacaste

El lanzamiento de la candidatura para diputado por Guanacaste, del licenciado don Anibal Santos, nos dice persona bien informada, provoca un conflicto en la política de esa provincia debido a sus nexos de parentesco con el licenciado don Francisco Faerron y con el señor Francisco Mayorga Rivas, lo que hará que éstos se plieguen a su nombre o por lo menos que no le declaren hostilidad.

A eso debe unirse que el licenciado Santos efectivamente cuenta con mucha opinión a favor.

En relación con esto se oye que el jefe del parti-

do republicano se inclina del lado de don Ceslao Saborío, lo que ha disgustado a algunos de sus partidarios guanacastecos que esperaban de él otra actividad.

La inquietud que ha producido la intervención de don Anibal, que ha dividido unos grupos y que marca nuevas perspectivas, ha hecho que se enviara a esta capital una comisión compuesta por los señores Santos Cárdenas, Gonzalo Mora y Felipe Díaz quienes hoy deben tener una reunión con don Climaco Pérez para tratarse de orientar la nave de don Anibal, que parece que va con buen viento.

El caricaturista Rodríguez Ruiz

El caricaturista Francisco R. Ruiz, a quien el Gobierno concedió una beca para perfeccionarse en sus estudios se ha trasladado últimamente de París a Madrid, donde cuenta con amigos de valía como R. Amón Gómez de la Serna. En uno de los números recientes de la

Gaceta Literaria de la capital española aparece una de sus caricaturas últimas, la de André Villebouf, apunte tomado en el centro Pombo, punto de reunión de grandes intelectuales.

Saludamos al inolvidable Paco y le deseamos cada día un nuevo triunfo.

En el Templo Bíblico

En el templo bíblico en esta capital según anuncios que circulan se celebrarán los ejercicios de clausura y graduación del acreditado

seminario evangélico radicado aquí, en los días 17, 18, 19, 20 y 21 del corriente mes.

Don Cecil V. Lindo rectifica la noticia de que él daría un millón de colones

Uno de los diarios de la mañana en su edición de ayer contiene la noticia de que Don Cecil V. Lindo había puesto a la orden del Comité de Pavimentación un millón de colones, para continuar los trabajos que estaban por suspenderse por falta de dinero.

Como consideramos de mucho interés esa noticia, tratamos de ver al Señor

Lindo para conocer la forma en que tal operación sería hecha.

El Señor Lindo manifestó que eso no es exacto, ni tiene tal intención, que probablemente ha ocurrido que confundieron eso con la contribución que tiene que aportar para el pavimento de los alrededores de sus propiedades.

Otras notas políticas

En principio, nos dice uno de los *readers*, ya se resolvió que los reformistas en las próximas elecciones continuarán formando parte de Unión Nacional. Sólo falta por arreglar pequeños detalles en el orden nominal de las papeletas.

En Orotina hubo ayer una reunión política para tratar de la ocupación del segundo puesto de la papeleta que encabeza Aquileo Orlich, discutiéndose entre

Queleco Barth y Eliseo Murillo, habiendo mayor número de probabilidades por el primero.

Los Partidos políticos de San José están en plena actividad. El de Obreros y Campesinos, que jefea don Joaquín García Monge, celebró ayer una importante reunión en Desamparados, habiendo hecho uso de la palabra Don Mario Fernández y el Profesor don Juan José Carazo.

Inauguración de la Ermita de los Angeles

Ayer a las nueve de la mañana efectuóse una solemne fiesta religiosa de inauguración de la Ermita de la Virgen de los Angeles, en el barrio de la Constructora. Con ese motivo efec-

tuóse una suntuosa procesión pasando a la Virgen bajo arcos triunfales de la Iglesia de la Dolorosa a su propia Ermita donde hubo cantos y rezos.

Un costarricense que triunfa en Nicaragua

Compatriotas que han ido a Nicaragua y han regresado, nos han traído la buena nueva de que se encuentra en Managua gozando de una magnífica posición con la

empresa pavimentadora, don Honorato Murillo, quien aquí siempre tropezó con rivalidades lugareñas entre los ingenieros, según nos informan.

Interrogación sobre contratos de maderas

Hemos oído comentarios acerca de la política seguida por la Secretaría de Fomento en la contratación de madera para el muelle de Puntarenas. Parece que con el

sistema que se sigue se corre el riesgo de que pase mucho tiempo sin que sea posible ver concluido el pavimento del muelle.

Sección Deportiva

A cargo de Pugilista

La Libertad derrotó a la Juventud por 4 a 2

A las 9 horas de ayer se verificó en la plaza de San Francisco de Mata Redonda el partido de campeonato de segundas divisiones, correspondientes a los equipos Libertad y Juventud.

Este partido sin ser de los decisivos era peligroso para la Libertad, pues la Juventud ha presentado últimamente magníficas actuaciones.

A la llamada del referé señor Marcial Varela los equipos se alinearon en el campo faltándole a la Libertad Fermín Amador que fue sustituido por Rubén Castro y a la Juventud su magnífico zaguero Ricardo Barquero.

El encuentro se inicia llevando los amarillos la ventaja del declive y de viento que durante todo el tiempo estuvo bastante fuerte, obstaculizando mucho la labor de los equipos.

En los primeros momentos del partido notamos cierto desconcierto en las defensas libertinas. Acuña y Piedra comenzaron pifiando bolas frente al arco que ponían en serio peligro el marco defendido por Ulloa.

Los ágiles de la Juventud aprovecharon estos momentos de desconcierto para iniciar serios y peligrosos avances que de haber

sido más efectivos en el shut probablemente hubieran dado al traste con las esperanzas de La Libertad.

Como era de suponer los primeros en anotar fueron los de la Juventud; una salida en falso de esas de Carritos fue la que originó la primera perforación en contra de los blanquinegros. A los pocos minutos Porras anota un lucido tanto que el juez anula por out-side de Cuesta. Este jugador en la incapacidad de desarrollar un buen juego ha adoptado un sistema que perjudica grandemente a su cuadro pues inutiliza infinidad de buenos avances.

El juego sigue un poco más parejo llevando los amarillos un tanto contra 0. Momentos después y a causa de un tiro libre hecho por Crispulo Arias que Carlitos quiso interceptar más no logró sino introducir él mismo la bola dentro de su marco.

El juego va 2 a 0, La Libertad teme un descalabro y comienza a presionar. Goyeya está hecho una fiera, él sólo logra poner en jaque a toda la defensa amarilla; a Porras lo notamos un poco arruinado pues no está haciendo su labor acostumbrada.

Pejivalle y Hernán Gómez forman una ala izquierda magnífica, digna de figurar en cualquier primera si bien es cierto que casi no puntean.

Pasa a la página 4

Plan de la Lotería del Asilo de la Vejez

Para el Sorteo del 26 de Enero de 1930

Valor en premios. ₡ 5,140.00

1 premio mayor de ₡ 1,000.00	₡ 1,000.00
1 premio segundo de ₡ 500.00	500.00
1 premio tercero de ₡ 300.00	300.00
3 premios de ₡ 100.00	300.00
31 premios de 30.00	930.00
16 aproximaciones al premio mayor de ₡ 16.00 c/u	256.00
10 aproximaciones al segundo premio de ₡ 12.00 c/u	120.00
29 terminaciones a las 2 últimas cifras del premio mayor de ₡ 10.00 c/u	290.00
360 terminaciones a la última cifra del premio mayor de ₡ 4.00 c/u	1,440.00
456 premios	₡ 5,140.00

Cartago, Diciembre de 1929.

MONS. VOLIO,
Presidente de la Junta del Asilo de la Vejez

RAFAEL MORÚA,
Tesorero

JORGE O. ROJAS, B.
Secretario

Piense en el futuro de su familia! 10 céntimos al día

producirán MIL COLONES para su familia a la hora en que ocurra la muerte de Ud.

¿Cuántos dieces botamos diariamente, sin utilidad ni objeto alguno? Pues bien, uno solo de esos dieces invertido en una póliza de seguro de vida pondrá a la familia a cubierto de la angustia que trae la falta de dinero inmediato para subvenir a los gastos ocasionados a la hora de la muerte del jefe de la familia.

Pólizas de vida sin examen médico, desde mil a dos mil colones

Llene el cupón adjunto, envíenoslo, y sin compromiso alguno de su parte le mandaremos una fórmula de solicitud para una póliza de seguro sin examen médico.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS. DEPARTAMENTO DE VIDA
Garantía y responsabilidad plena del Estado

RECORTE ESTE CUPON

Banco Nacional de Seguros
Depto. de Vida,
San José de Costa Rica.

Mi nombre completo es.....

Mi dirección es.....

Mi ocupación es.....

Sexo.....

Nací en..... el día..... de..... de.....

(Si no recuerda la fecha de su nacimiento diga qué edad tiene)

Desearía un seguro por.....

Este cupón lo he recortado El Sol

Suscríbese a EL TIEMPO

PLANCHAS DE CARTON ESPECIAL

PARA

CIELOS Y PAREDES

Marca "GUARD"

3/16 DE ESPESOR

FABRICADO POR

THE BEAVER COMPANY LTD.,

LOS FABRICANTES MAS ANTIGUOS DEL RAMO

Tenemos en existencia los siguientes tamaños

32" x 72"
32" x 84"
32" x 132"

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía.

SAN JOSE -- COSTA RICA

Página Literaria y Científica

Cuadro de naturaleza San Francisco de Asís Pascal inventa la Geometría

Tropical

Del libro "Voluntad y Redención" de Julieta Puente

Hacia las cuatro de la mañana, el bosque se animaba, y parecía que surgía del caos, a la vida de la luz, como envuelto en bermejo tul. La orquestación de variadas aves canoras poblaba de armoniosas notas la bravía selva!...

Con las primeras refulgencias del sol, huyó el sueño del joven.

Dejaba a su espalda un espeso bosque de cedros, de caobos y de otras muchas ricas maderas, del que había hecho población aérea una grey de traviesos monos que saludó la llegada de los viajeros con un bombardeo de hojas y de ramas, entre burlescos chillidos y piruetas, cual si quisieran vengarse de la negación del parentesco con que los repudiaba el hombre...

Más adelante entraron en otro bosque de árboles seculares, que retorcián sus milenarios troncos con recias y extrañas formas de musculosos gladiadores. Sus nudosas raíces, arrancando de las entrañas de la tierra, se extendían a flor de suelo y entrelazaban las unas con las otras, cual si hubieran hecho un pacto de solidaridad eterna, o como si fueran dedos de gigantes que asentaran formidable pie en la tierra de que eran majestuosos soberanos; y alzaban los ramosos cuerpos al vértigo de las alturas, para ir a flamear la verde cimera de su copudo casco en las nubes, con la marcial arrogancia del que fué creado para vivir de la libertad, en la independencia del espacio, que era la región apropiada que sustentaba el desarrollo de su grandeza, sobre el dominio fundamental del terruño!...

¡Y eran troncos oscuros como el aborígen que en la hora de la siesta se refugió a su sombra hojosa, para amar a la dulce compañera de gráciles formas y pequeños senos, a semejanza de dos exquisitos nísperos! y el que más tarde volvió solo, sin heredad y sin mujer, a llorar su desventura de paria, allí donde fué feliz poseedor de todo!...

¡Y eran troncos rugosos, signados por los siglos, pe-

ro que tenían una sabia inmortal en sus arrugas, en que germinaban parásitas vivaces de floración multiforme y de deliciosos aromas!

¡Bosque sagrado que supo del indio y su carcaj, y del conquistador ibero, y que se estre meció gloriosamente con el eco del clarín redentor, que, desde los Andes con Bolívar venía, llamando a la independencia, y que ungió luego su nacimiento en un sol que era ya el sol de una legítima Soberanía!

Cerca del medio día, Colombino, y el peón, pasaron por debajo de una verdadera bóveda de verde vegetación, que cautivó sus ojos y oreó sus rostros con una fresca sensación de nevado ambiente. Era aquello a la manera de sorpresa misericordiosa de la naturaleza, que brindaba a los fatigados caminantes un inesperado y pequeño edén, perdido en los desiertos y calcinados eriales que lo circundaban. Por los intersticios de la tupida techumbre de hojosas ramas, se deslizaban los rayos del sol, remedando prolongadas flechas de oro que iban a clavarse en un suelo de grama; y que, desviándose a veces por alguna corriente de aire que movía y separaba las ramas, iban a herir a un diminuto y cristalino manantial que brotaba de una hendidura pedregosa, produciendo en el agua destellos diamantinos. En otras partes, el pródigo sol arrojaba por ocultos boquetes del cerrado techo vegetal, escudos de soles hacia el suelo, donde, trémulos, se juntaban y separaban, como si fueran movidos por las manos invisibles de un impalpable y nervioso jugador!...

Búcaros de guirnalda se descolgaban del umbrío dosel, ondulosas, llegando algunas a confraternizar con las hierbas humildes del suelo, en tierna fusión!...

Colombino y su guía encontraron el sitio excelente para sentarse a su sombra a merendar de las provisiones que traían, y para dejar descansar y refrescar a las cabalgaduras.

San Francisco de Asís, el divino San Francisco de Asís, su camino caminaba con paso seguro.

San Francisco sentía que el muro también tiene un espíritu obscuro.

Y al pasar por la calle vacía de los pobres hermanos menores, se apretaba a la piedra sombría y cantaba su canto de amores.

Y adelante y al lado y en pos distendía su espíritu Dios

Y pisaba a su madre la tierra y pedía perdones al cielo, cuando vió algo sagrado: una perra que lamía a un gentil pequeñuelo.

Y sintió los extraños temblores que solía sentir, interiores. Oh, divinos hermanos menores?

Y canto su canción, y es un credo que ahora enseño a los hombres que puedo.

—He pisado a mi madre la tierra con amor, maternal vientre pardo!, y he sentido que aquello que encierra es mi hermano. Y la ortiga y el cardo y el espíritu cruel del leopardo que empurpura de sangre su túnica y aquella alma que anima las breñas son pedazos no más de un alma única que está toda en las cosas pequeñas.

Y cuan cerca de Dios que me siento si estoy cerca de algún nacimiento.

Cómo brillan, al ver florecidas a las plantas, los claros luceros; y al mirar a las perras paridas; y al oír un balar de corderos; y al sentir que a los tibios armiños de las tetas se pegan los niños.

Oh, los seres pequeños venidos hoy al bien de la luz. Sacerdotes que oficiáis en las verdes llanadas; que hay más santo a la luz que los nidos, los cachorros, los niños, los brotes; planta y hembra y mujer fecundadas!

Santidad de una vaca. Ninguna mas candéal de las cosas sagradas. Al sonar de los coros de toros en las noches bañadas de luna cual responden las grandes vacadas a los roncacos acordes de coros.

Va saliendo el compás. Prisioneros piden madres los pardos terneros al sonar las esquilas de bronce, y responde un temblor de luceros que los hombres no entienden entonces.

En la paz de las noches tranquilas, sin dolor, cual correis, maternales, al oír un sonido de esquilas, claras leches de los vegetales. Y os brindáis a los pardos terneros mientras abren sus claras pupilas en la sombra los claros luceros.

Y el buen santo que hincó las rodillas, santidad de las cosas sencillas fue a besar en la boca a la perra y en el lomo besó al cachorruelo. Y al besar sucedió que la tierra se sentía muy cerca del cielo.

Y a su lado y en frente y en pos distendía su espíritu Dios.

Y el buen santo escuchaba aquel canto de su amor a las cosas. Ejemplo de que el hombre que es bueno es un templo el más alto, oh, Espíritu Santo!

Y ante él, que de Dios semejanza unas voces oía, interiores, en los ojos brilló la esperanza de los pobres hermanos menores.

Y adelante y al lado y en pos distendía su espíritu Dios.

La anécdota es clásica.

El padre de Pascal tenía formada para la educación de su hijo, un rígido plan: hasta los diez años, las lenguas exclusivamente; luego, de los diez años, y una vez bien sabidas las lenguas, las matemáticas, y como sea que el niño en su ardiente precocísima curiosidad manifestase ya reledades por éstas; el padre en castigo y prevención, le encerró, sin más libros que los de los estudios gramaticales. Sin embargo, al cabo de dos días, la amorosa hermana encontró cuando con tiza estaba dibujando en la pared complicadas figuras. Pascal, sin aprendizaje, sin libros, sin instrumentos, con la única fuerza de su reflexión general, había a vuelta a inventar la geometría; encontrando él sólo, más de la mitad de las proporciones de Euclides.

En principio, las cosas de ciencia, una vez inventadas, no han de volver a inventarse. La colaboración de la obra insigne de los pasados es lo que permite a los trabajadores de cada día la economía de esfuerzos, con la cual pueden darse enseguida a nuevas adquisiciones. El sabio no vive en su ciencia como Robinson en su isla; antes como ciudadano en república de buen regimiento nosotros hemos predicado esas verdades y nos hemos

esforzado en traerlas al ánimo de las gentes.

Pero ahora queremos decir que también deberíamos guardarnos de entenderlas en un sentido demasiado riguroso.

El verdadero sabio ha dado siempre una parte de su energía a lo menos en los años primerizos, a algunos esfuerzos inútiles en apariencia, pero que tienen obscuramente una misteriosa gimnástica utilidad, para la formación del espíritu y de su pujanza. A menudo, unos mismos conocimientos pueden adquirirse en un libro difícil y un manual llano y divertido; pero al ganarlos por el primer medio tendrá más virtud estimulante. Así mismo, el dolor que se emplea en resolver, por medio de la labor propia lo que pasivamente podría encontrarse en un libro, no es perdido del todo. El valor de la caza es superior al de la liebre.

Ya sabemos que en la ciencia hay una parte de trabajo, pero también una buena parte de juego, de energía puesta en acción con independencia del resultado.

Pascal, inventando a solas la geometría en la cámara en que le ha encerrado su padre, juega, a nuestros ojos, un juego trágico y divino

NENIUS

Ven presto

Ven como estés; no te demore tu tocado. Si se destrenza tu cabello, si la raya no está derecha, si las cintas del corpiño están sueltas, que importa? Ven como estés: no te demore tu tocado.

Ven presto a la hierba, pisándola con paso veloz. Si el rocío te hace resbalar, si los lazos de tu calzado se deshacen, si las perlas de tu collar se desparraman, que te importa? Ven presto a la hierba, pisándola con paso veloz.

Ves las nubes que encapotan el cielo? En la lejanía bandadas de grullas huyen de la ribera, y, con mayor intensidad cada vez, furiosas rachas de viento se arrojan sobre la llanura. El ganado, inquieto, vuelve a sus establos. Ves las nubes que encapotan el cielo?

En vano enciendes la lámpara que ilumina tu tocado: vacila y se apaga al impulso del viento.

Quién sabe si tus párpados no se han ennegrecido por el humo? Tus ojos son mas sombríos que las nubes de lluvia. En vano enciendes tu lámpara: se apaga.

Ven como estés; no te demore tu tocado; a quién puede importarle que no esté trenzada tu guirnalda? Si tu brazaletes no está cerrado, lo mismo da.

Las nubes oscurecen el cielo; es tarde. Ven como estés; no te demore tu tocado!...

RABINDRANATH TAGORE.

El Secreto

No guardes en secreto, amiga mía, para tí, el misterio de tu corazón; dímelo a mí, a mí solo. Con tan suave sonrisa cariñosa, suspirame el secreto que sólo mi corazón y no mi oído, escuchará. La noche es profunda; la casa, silenciosa; los nidos de las aves, soñolientos. Dime, a través de tus indecisas lágrimas, a través de tus turbadas sonrisas, a través de tu dolor y de tu pudor, el secreto!...

R. TAGORE

Al pasar

Cuando ella pasó, rápidamente al lado mío, me rozó el borde de su túnica. Como de desconocida isla vino de su corazón una repentina y cálida brisa de primavera. Fugaz aliento me acarició, desvaneciéndose como en el viento el pétalo arrancado a la flor. Cayó sobre mi corazón como un suspiro del cuerpo y un murmullo del alma.

R. TAGORE

RAFAEL AREVALO MARTINEZ

Ayer inauguró el señor presidente la exposición de trabajos ejecutados en los talleres de Obras Públicas

EDITORIAL

Ayer a la una de la tarde inauguró el señor presidente González Víquez la exposición de trabajos ejecutados en los talleres de Obras Públicas que está en el edificio de la bodega del Teatro Nacional.

Una numerosa concurrencia ha estado visitando esta exposición reveladora del adelanto de nuestros obreros, pues los trabajos, de que damos una lista, son en verdad dignos de admirarse, máxime si se toma en cuenta que todos fueron preparados en el lapso de dos meses y medio.

Impresión del señor presidente

El señor Presidente González Víquez durante más de una hora estuvo contemplando aquella labor artística. Interrogado por un reporter de este diario sobre su impresión respecto de esos trabajos, dijo: Es verdaderamente digno de atención todo esto, y merecedores de estímulo sus autores.

La siguiente es la lista de esos trabajos presentados con los nombres de sus autores:

Ebanistería

- 1 Juego sillería Luis XV, Rafael Sáenz G.
- 2 Confidente tallado, Rafael Sáenz y Arturo Ramón
- 3 Confidente tallado sin terminar, Rafael Sáenz y Arturo Ramón.
- 4 Mesa de centro para sala con incrustaciones, Manuel Salazar.
- 5 Escritorio enchapado estilo inglés, Eduardo Guerrero.
- 6 Muestrarios de Parquet para pisos, Jesús Bejarano.
- 7 Hélice para aeroplano, Humberto Barrantes.
- 7 Muestrario de pupires para escuelas.
- 9 Muestrario de artículos de escritorio.

Sección de aprendices

EBANISTERÍA

- 10 Armario librería, Juan José Abarca, 16 años de edad, 5 meses de aprendizaje.
- 11 Botiquín, Juan José Abarca, 15 años de edad, 5 meses de aprendizaje.

12 Estantes para libros, Angel Bermúdez, 13 años de edad, 9 meses de aprendizaje.

13 Mesa especial para dibujo, Manuel Vargas, 13 años de edad 11 meses de aprendizaje.

14 Botiquín, Manuel Vargas, 13 años de edad, 11 meses de aprendizaje.

15 Escritorio pequeño, Gonzalo Gutiérrez, 14 años de edad, 9 meses de aprendizaje.

16 Mesa para máquina de escribir, Víctor M. Monge, 14 años de edad, 22 meses de aprendizaje.

17 Botiquín, Víctor M. Monge, 14 años de edad, 22 meses de aprendizaje.

Mecánica y herrería

18 Guillotina, Alberto Renaud.

19 Portón de hierro forjado, Leonidas Esquivel.

20 Guarda vidrios.

21 Lote de implementos de maquinaria.

22 Lote de trabajos de herrería.

23 Trabajos de fundición, Ramiro Peralta.

Sección de aprendices

MECÁNICA Y HERRERÍA

24 Lira forjada, Mario Cordero, 14 años de edad, 32 meses de aprendizaje.

25 Herramientas, José Cayetano Solís, 15 años de edad, 9 meses de aprendizaje.

26 Herramientas, Zenón Alvarez, 15 años de edad, 11 meses de aprendizaje.

27 Herramientas, Nuliton Soto, 14 años de edad, 3 meses de aprendizaje.

28 Trabajos de herrería, Rafael Bustillos, 13 años de edad, 8 meses de aprendizaje.

29 Trabajos de herrería, Juan Vargas, 13 años de edad, 13 meses de aprendizaje.

30 Trabajos de herrería Jorge Sevilla, 15 años de edad, 4 meses de aprendizaje.

Hojalatería

31 Implementos de hojalatería.

Mosaicos y artículos de concreto

32 Muestrarios de ladri-

llo mosaico en dibujos.

33 Muestrarios de ladrillos pedrín.

34 Macetas de concreto con sus pedestales, Víctor Valverde.

Sección de modelado y dibujo

35 Busto en terracota de don Juan Rafael Mora, Rafael Sáenz G.

36 Busto en terracota del licenciado de don Cleto González Víquez, Rafael Sáenz G.

37 Ampliaciones de retratos al crayón. Arturo Ramón.

38 Colección de retratos de músicos famosos al crayón, Arturo Ramón.

39 Dibujos de ornamentación, Arturo Ramón.

Libertad derrotó . . .

Viene de la página 2

Goyeya en una de sus entradas personales logra entrar con todo y bola al marco anotando en esta forma el primer tanto para La Libertad.

El juez da por terminado el primer tiempo, después del descanso reglamentario los equipos vuelven a la carga. 'La Libertad' ha reaccionado, sus defensas logran despejar con aplomo y serenidad y así vemos cómo poco a poco los Libertinos van adueñándose de la situación logrando controlar completamente el juego. Y es así como Goyeya logró anular en este segundo tiempo dos tantos más consiguiendo así desempatar el juego a favor de su equipo. Ya para finalizar el partido Hernán Gómez logra anotar el 49 tanto, fué un tiro recio de largo que Mesen ni siquiera vió pasar.

A los 5 minutos el juez dió por terminado el partido con el triunfo de 'La Libertad' con 4 a 2.

Orión-Asociación

Este partido no se llevó a cabo por falta de presentación del domingo. Corresponen pues los puntos al Orión.

Fuera de campeonato

Progreso 3 Gimnástica 1

Dedicado al estimable caballero don Manuel Chávez y su señora esposa se verificó ayer a las 9 horas en el Estadio un partido de exhibición entre la Sociedad Gimnástica Española y el Progreso. Los equipos se alinearon en la siguiente forma:

Gimnástica: Fausto Argüello, (Cap.) Adrián González, José Escorriola, Miguel Angel Argüello, Alfonso Rodríguez, Jesús Conejo, Oscar Solera, Guillermo Ruiz, Rafael A. Villalobos, José López Roig.

Progreso: Mario Araya (Cap.) Manuel Brizuela, Humberto Saborio, Neftali Saravia, Severo Badilla, Braulio Valverde, Efraín Soto, Víctor Jiménez, José Tabash, Claudio Corfés, Juan Fonseca. El partido fue bastante parejo logrando obtener el triunfo los del Progreso que se anotaron 3 tantos contra 1 de la Gimnástica.

De parte de la Gimnástica fueron el alma los hermanos Argüello y del Progreso el Chalaco y Saborio.

Los vencedores recibieron por su triunfo un juego de medallas.

Repertorio Americano

Hemos recibido el número 23 del Repertorio Americano del maestro García Monge.

Trae como siempre ilustraciones de célebres personajes y una amena e interesante lectura.

El sumario es el siguiente:

Una visita a Pío Baroja por Georges Pillemet.

Una carta por Andrés Bello.

Homenaje a Bello y Elogio del Humanista—Ricardo Donoso.

No hay tregua posible—Juan del Camino.

Canciones y Ensayos de Rafael Estrada—Eduardo Uribe.

Antes que nada es la Verdad—Pío Baroja.

Lucien Romier y los ideales de la Francia Contemporánea—León Pacheco Testimonios.

Bernard Shaw—Alvaro Alcalá Galiano.

Peregrinaje a Medan—Jorge Carrera Andrade.

Ocupación militar norteamericana en Haití—Carlos Deambrosi Martins.

Poemas—Rafael Estrada—Otra Farza de Gómez—Rómulo Betancourt.

Tablero—1929.

Sombrero en mano y con toda la cortesanía de que somos capaces nos presentamos al público en este diario, donde se irán depositando día por día, todos nuestros mejores propósitos y nuestros más altos anhelos. Obedecemos a ese imperativo coteológico del deber, al presentarnos en esta tribuna que servirá fielmente sin desmayo, los grandes intereses de la patria. Nuestra juventud no presenta ejecutorias que nos satisfagan y que hubieran de servirnos de recomendación en punto a una labor individual, pero en cambio, con regocijo un tanto inmodesto declaramos, que, conscientes del legado de nuestros progenitores quienes, en todos los instantes de su vida supieron servir a la República, nosotros, en la medida de nuestras propias capacidades, sabremos continuar esa labor intensamente patriótica, y procuraremos sellar todos nuestros actos, con esa inflexible virtud, como es la dignidad. Y así puede que nuestro fogoso espíritu sea tosco e inadvertido, pero contraréis siempre, en medio de los errores nuestros, en plenitud, ese inseparable sentimiento cívico que busca imperturbable, la defensa de los más hermosos ideales, que sirvan al engrandecimiento de este suelo tan hondamente amado.

Con justicia se ha elogiado en todos los tonos el progreso de nuestra prensa nacional, que cuenta con lo más moderno respecto a maquinaria, donde no falta ni la veloz rotativa ni los linotipos que trabajan como gnomos con esa urdimbre metálica, para fijar el pensamiento en el molde, ni la antena que recibe en los lomos del viento la palabra lejana que se ríe del tiempo y del espacio, pero creemos sin embargo, que la prensa a fuerza de universalizarse ha tomado un aspecto comanditario sin que se note en ella, ese afán de la insistencia en proseguir un determinado programa de reforma, que era la característica de la prensa de enantes. De ahí que encontremos los que si deseamos fijar nuestros empeños en el rectilíneo propósito de una tendencia reformadora, la necesidad de otra tribuna, sencilla y modesta, pero q' nos sirva para el metódico desarrollo de nuestras ideas.

Reclama este periódico todas las ansias de aquellos que, como nosotros, piden una efectiva evolución en materia moral y política como un medio de salvación pública, y si logramos obtener ciertas fundamentales reformas, y agrupar en este campo a todos los que piensan y desean esas mismas reformas, podríamos con esa ayuda de energía y comprensión, realizar prácticamente nuestro propósito y orientarlo por el camino del éxito, para el bien positivo de la República.

Si desea obtener buen éxito en su negocio Anúnciese en EL TIEMPO

¡NO LO DUDE!

Para que su familia se conserve sana

TOME LECHE PASTEURIZADA

TELEFONO 2987

TELEFONO 2987

Página de la Sociedad

Cumpleaños

Celebran mañana la fecha de su cumpleaños, la señora doña Isabel Ortuño Quirós de Zúñiga, doña María Romagosa de Castro, doña Federica Scribe de Hoppe, doña Francisca Gómez de Torrens, y las señoritas, Aida Céspedes, Mac Adam y Clemencia Quirós Carranza. Para ellas envía nuestro diario un cordial saludo de felicitación.

También festejará su cumpleaños mañana el Lic. don Carlos Brenes Ortiz. Saludamos cariñosamente al distinguido caballero Brenes Ortiz, deseándole mucha felicidad.

Los niños Benjamín E. Piza Carranza y Luis Diego Arce, cumplen años mañana. Les felicitamos con cariño.

Aniversario de Bodas

Hoy celebran el aniversario de su matrimonio las siguientes personas:

Don Rafael E. Roig y doña Alicia Rosabal C. 1926; Fernando Palán-Anita León B. 1926; doctor Julio C. Alvarez-María Salazar 1919; don Vicente Sáenz R.-Dorita Jiménez G.

Para ellos enviamos un caluroso saludo de felicitación.

Mañana celebrarán su fecha matrimonial las siguientes personas:

Don Aníbal Oreamuno y doña Esperanza Golcher 1909; don Adriano Urbina-Paulina Salazar B. 1922; Juan Feyth-Beatriz Brenes 1927; Alfredo Mayorga S.-Hortensia Montealegre 1921; Eladio Monge E.-Josefa Fournier 1909; Mariano Guardia Montealegre y doña Lucita Morales M. 1927.

Atentamente presentamos nuestras efusivas congratulaciones a los hogares antes citados, por la grata fecha que rememoran.

Cambio de residencia

La familia de don Rodolfo Martín y su señora esposa doña María Teresa Pagés de Martín, han trasladado su residencia al Barrio de Amón 50 varas al norte de "La Viña".

De temporada

En la finca Chitaría, pasa una temporada la señora doña Sarita Peralta de Beirute, en compañía de la familia de don Miguel Beirute. Le deseamos una grata permanencia en aquella región.

Restablecida

Completamente restablecida, después de una grave enfermedad que puso en

peligro su vida, se encuentra ahora la señora doña Amalia Aragón de Odic. Mucho celebramos la grata nueva de la mejoría de doña Amalia cuya enfermedad tuvo hondamente preocupados a sus familiares y amistades. La saludamos.

Bautizos

El jueves pasado fué presentada a la Pila Bautismal la niña hija de don Eduardo Loria y doña Lidia Zumbado. Se le impuso el nombre de María de los Angeles y fueron sus padrinos don Guillermo Zumbado y la señorita Cristina Porras.

Fuó bautizada en la iglesia del Carmen, la niña de don Rafael Gallegos y su señora esposa doña María del Carmen Saborío, la cual llevará el nombre de María

Cecilia. Actuaron de padrinos don Luis Gallegos y la Srta. Liduvina Fernández.

Presentado por don Fernando Saborío y la señorita Miriam Saborío, fué bauti-

zado el niño de don Octavio Saborío, y doña María Esquivel de Saborío. El nuevo cristiano llevará el nombre de Rodolfo Arturo. Felicitamos a sus papás por el grato acontecimiento.

Roberto Enrique

Con este nombre fué bautizado el niño hijo de los distinguidos esposos don Fernando Esquivel y doña Maruja Goicoechea Quirós. Los felicitamos y deseamos al nuevo cristiano muchas felicidades.

Enfermos

En la clínica de Figueres se encuentra bastante restablecido don Federico Weiss.

La señora doña Zoila de Campos, quien en días pasados fué operada por los doctores Luis Paulino Jiménez, Figueres, Pupo, y Quesada, se encuentra ya fuera de peligro, lo que celebramos cordialmente.

Operado por el doctor Figueres, se encuentra mejor ya don Ismael Calvo. Nos alegramos.

OMEGA
EL RELOJ
Acreditado Mundialmente
JOYERIA MULLER

El Renombre de esta antigua casa se debe a que solamente vende artículos garantizados y de superior calidad para la alta aristocracia Frente Sur de la Plaza Artillería

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ
Frente a la Alhambra

EL CHIC DE PARIS
y sus novedades, sus trajes y vestidos
A MITAD DE PRECIO
- El Chic acaba de recibir -

Telas de moirée para zapatillas
Telas para zapatos última novedad parisiense, juegos de carteras y pañuelos.
pulseras y mil otros artículos de novedad para regalos de Noche Buena.
Avisa a su fina clientela que ha decidido dejar su departamento de vestidos y trajes
A MITAD DE PRECIO

En el Departamento de niños a cargo de Mrs J. M. Woodbridge se hace para este fin de año grandes rebajas en los artículos de niños.

Sobretodos para niños y niñas desde ₡ 20
Vestidos franceses de marineros desde ₡ 27 de casimir para niños y hombrecitos, lo más elegante llegado al país, desde ₡ 40
Sombreros de terciopelo, fieltro, encaje, georgette a los precios más bajos, zapatitos franceses, todos los estilos y tamaños, cosidos, primer precio ₡ 7.00. Fajas helásticas tan pedidas para los clientes pequeños, ya llegaron, primer precio ₡ 12.

El Chic de París regala a sus clientes un tiquete para la rifa de Noche Buena por cada coda colón de compra. Se regalan también bombas con gaz por cada cinco colones de compra.

La tienda queda abierta de noche

Tenemos una línea completa DE BARNICES DE SHERWIN WILLIAMS

Barniz Copal.—El barniz más barato que la Fábrica produce; pero la etiqueta **Sherwin Williams** en el galón, garantiza el artículo.

Copal Especia.—Hecho de material y más seleccionado que el anterior madurado con más tiempo.

Barniz Superior.—Hecho de una goma menos seleccionada que el usado en el Boach.

No. 1 Coach.—Lo recomendamos para puertas y cielos y para trabajo interior en general.

Excello.—Es el barniz por excelencia para muebles, cuando se requiere un trabajo económico y no se desea pagar el precio de **Rexpar**. El **Excello** es la mejor preparación que tiene la casa **Sherwin Williams**, cuando se toma en consideración el precio.

Rexpar.—El mejor barniz que se fabrica a cualquier precio. Resiste la acción del agua y del sol, motivo por el cual se puede usar para trabajos exteriores. Los muebles barnizados con **REXPAR**, no se rayan.

Bar Top Finish.—Es inmune a los efectos del alcohol. Recomendado especialmente para superficies que pueden ser dañadas al contacto de productos alcohólicos.

Laca Transparente Rodgers.
Es un barniz que seca en 5 minutos. Es el mismo producto usado para pintar los automóviles, excepto que es hecho para ser aplicado con brocha.

MIGUEL MACAYA & Cia.
SAN JOSE -- COSTA RICA

Avisos Económicos

Lotería del Asilo Chapuquí

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rótulos y Dibujos, 75 varas al Este de la pulparía "La Playa" Estación del Pacífico, San José.

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en **EL SOL**

Panadería del Paso de la Vaca de Soto Hnos. San José

Elaboración especial de pan y de galletas. Servicio higiénico. Máquinas para la fabricación. Se atienden pedidos a domicilio.

Aserraderos

Joven extranjero con larga práctica en agricultura y acerros de madera solicita empleo. Dirección - Doctor Lara, 3ª avenida Este a 25 varas de la Botica Central.

Café Popular

Esmerado servicio de café y comidas a la carta.—Teléfono trasmisor—J. Alvarez—75 varas al Norte de la Botica Oriental.

Señorita

Con alguna práctica y modestas pretensiones, desea colocación en tienda o almacén. Dirigirse a este diario.

Arriendo.

Se alquila una casa en el barrio Otoya, con luz, agua y completamente amueblada—Entenderse en la redacción de "EL SOL"

Atlantic hotel

Situated 50 yards from Palace of Justice, directly in front of Orange-Crush factory. Offers to the public in general clean and comfortable. Meal service to order, cakes, Ice Cream as per desire. Prices moderate all attention given to boarders English spoken, San José, Costa Rica. Telephone 3271.

"El Buen Precio"

frente al Mercado

Ofrece a Ud. el mejor surtido de juguetes a precios nunca vistos. Le agradecemos su visita para que se convenza. Humberto Jiménez y Hno. teléfono 2311 apart. 201

Plan para el sorteo de 22 de Diciembre. 1929

[Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1-00 el vigésimo

Valor en premios: 50,400.00 colones	
1 premio mayor de ₡ 20,000	₡ 20,000.00
1 " " 2,000	4,000.00
1 " " 1,000	1,000.00
3 " " 500	1,500.00
31 " " 200	6,200.00
12 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 200.00 cada una...	2,000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 100.00 cada una...	1,000.00
39 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 100.00 cada una	2,900.00
360 terminaciones a la última cifra del primer premio de ₡ 300.00 cada una	10,800.00
458 premios	Valor..... 49,400-00

Lista de números premiados en el sorteo de ayer

00093	100	04097	1000
00170	200	04193	100
00193	100	04293	100
00293	100	04393	100
00393	100	04488	200
00444	500	04489	200
00493	100	04490	200
00593	100	04491	200
01593	100	04492	200
01941	4000	0,4493	50,000
00693	100	04494	200
00793	100	04495	200
00893	100	04496	200
00993	100	04497	200
01093	100	04498	200
01170	200	04593	100
01193	100	04693	100
01293	100	04701	200
01302	200	04793	100
01393	100	04893	100
01493	100	04993	100
01552	100	05093	100
01553	100	05190	200
01554	100	05193	100
01555	100	05193	100
01556	100	05293	100
0,1557	8,000	05393	100
01558	100	05418	200
01559	100	05493	100
01560	100	05593	100
01561	100	05693	100
01562	100	05793	100
01693	100	05889	200
01793	100	05893	100
01828	200	05993	100
01893	100	06005	200
01993	100	06093	100
02093	100	09193	100
02193	100	06293	100
02293	100	09393	100
02393	100	06438	200
02493	100	06493	100
02593	100	06593	100
02693	100	06645	200
02793	100	06693	100
02847	200	06798	200
02893	100	06893	100
02984	200	06993	100
02993	100	07162	200
03082	200	07193	100
03093	100	07293	100
03193	100	07368	200
03293	100	07393	100
03393	100	07457	200
03418	500	07493	100
03493	100	07593	100
03593	100	07693	100
03602	500	07793	100
03693	100	07893	100
03793	100	07993	100
03893	100		
03993	100		
04035	200		
04093	100		

PREGONEROS

Se necesitan en este diario. Buen sueldo

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

Distribuidores: URIBE & PAGES

DE VENTA EN:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA, LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

Hay Crisis?

Si la cerveza Traube no existiera la crisis porque algunos beneficios como el atraviesa el país sería una de esta deliciosa cerveza que constituya una de las alegrías del espíritu. Pruébelas gracias todavía nos quedan la y se convencerá.

Royal Netherlands Steamship Co.

Compañía Real Holandesa de Vapores

EL VAPOR

STUYVESANT

7.200 Toneladas

Saldrá de LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre

El 28 de Noviembre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes Dirijase a SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales

ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

Juan R. Aviles no representará a los periodistas

De Managua nos comunican que Juan R. Aviles, el talentoso periodista que había sido designado para ser el representante de la prensa nicaragüense en la inauguración del Palacio de Madrid, ha desistido a última hora de desempeñar ese cargo honorífico, probablemente por disidencias con sus compañeros.

Recepción en la legación de México

Hemos tenido el gusto de recibir una atenta invitación del Ministro de México señor Mediz Bolio y señora, para una recepción que se efectuará a las 9 de la noche del 21 de los corrientes. El objeto es el de inaugurar la hermosa nueva residencia de la Legación Mexicana que está ubicada en este de la Casa Amarilla.

VERMIFUGO



SAN ANTONIO

Remedio eficaz, para la expulsión de lombrices.

De venta en la FARMACIA ESPAÑA

LUCAS MORUA Farmaceutico CARTAGO - C. R.

De acción pronta Eficaz Inofensivo

Se administra con jugo de naranja dulce

Pídalo en las Boticas

JOYERIA Y RELOJERIA A. BELLO

RECIBIO PARA NAVIDAD

Regalos preciosos para señorita y caballeros

Av. Central

Teléfono 3106

-o-

Apartado 1092

San José, Costa Rica

Ayer en la madrugada hubo un incendio en Cartago

Ayer como a las tres y cuarenticinco de la madrugada pidieron de Cartago al cuerpo de bomberos el envío de una máquina. Esta se pasó en marcha inmediatamente con cinco bomberos al mando del coronel Chacón, y quedó aquí una sección con el coronel Alvarado y el jefe de turno, don José María Zeledón Brenes,

quien se presentó a las cuatro de la madrugada. El incendio, contenido oportunamente, antes de que tomara mayores proporciones, fué en un galerón colindante con la casa de don Julio Sáncho. Colaboraron en la extinción del incendio la policía cartaginesa y particulares, y la sección de bomberos que llegó apresuradamente.

Notas Sociales

Rogamos a nuestros lectores comunicar cualquier evento social de interés

GUIA PARA PINTAR

Pintar, Barnizar, Teñir y Esmaltar úsense los productos indicados abajo.

	Para Pintar	Para Barnizar	Para Teñir
FACHADAS	Iris (Brillante) Acabado Concreto (Mate)	REXPAP	para madera Tintes en Polvo
PAREDES interiores excepto concreto	Iris Brillante Flat-Tone (Mate) Calumet (Calidad económica)	Excello Nº 1 Coach	
SUPERFICIES Exteriores de Concreto Interiores	Acabado Concreto Flat-Tone (Mate)		
PAREDES y CIELOS de madera	Iris (Brillante) Flat-Tone (Mate) Calumet (Calidad económica)	Excello Nº 1 Coach	Handcraft Stain Tintes en Polvo
PISOS de madera		Excello Nº 1 Coach	Handcraft Stain Tintes en Polvo
PUERTAS Interiores Exteriores	Iris Brillante - Calumet Iris (Brillante)	Excello Rexpap	Handcraft Stain Tintes en Polvo
REJAS de Hierro	Kromik (1ª mano) Metalastic (2ª mano) Roof & Bridge Paint (Calidad Económica)		
TECHOS, PUENTES y Armazones de Hierro	Kromik (1ª mano) Metalastic (2ª mano) Roof & Bridge Paint (Calidad Económica)		
TECHOS de Hierro Galvanizado	1ª mano Galvanized Iron Primer - 2ª mano-Pintura para Hierro Galvanizado		
GARAGES Exteriores Interiores	Iris Calumet		
MUEBLES interiores de comedor	Laca Rodgers Laca Rodgers	Bar Top Bar Top	Handcraft Stain
AUTOS, Capotes, Asientos	Auto Top Dressing (negro) Millers Leather Dressing		

Tenemos una línea completa en todos los colores de **Lacas Rodgers** que son aplicables con brocha corriente, secan en 5 minutos y dejan un acabado igual al de los automóviles modernos. Tenemos además esta misma clase en **Barniz Transparente**.

Para cubrir superficies de madera o hierro donde se requiere formar una capa gruesa recomendamos el **Ebonol**. Se hace solamente en negro. Para cubrir superficies de hierro que se calientan como calderas, escapes de auto etc. recomendamos **Salamander Smoke - Stack**.

Rellenador para preparar superficies metálicas para camiones, maquinarias de hierro etc. **Metal Primer Nº 54**.

Gold Size para diluir pinturas al Japan.

Tenemos materiales especiales para Ebanistas.

Tapaporos en pasta Transparente.

Rellenador para aplicar antes de Lijar. No. 98

Laca Transparente (Para usarla con Pistola) No. 84.

Pintura Negro - Mate para tableros de Escuelas.

Secativos Creolina, Desinfectante de buen olor a Pino marca **Oylapine**.

FERRETERIA

Miguel Macaya y Co.

El petróleo puede ser la primera riqueza nacional

Parece que el boicoteo ha cesado Magníficas perspectivas

infundada que tuvo en el fallo del Jefe Supremo de la Justicia Nort-americana y en un decreto de caducidad que no ha sido ni podría ser discutido, contestaciones con tudentes por lo inequívocas, pues pusieron de relieve—en cuanto a Amory, la inconstitucionalidad del contrato o concesión, y, en cuanto a Sinclair, el incumplimiento de las cláusulas del respectivo convenio. Pero bien que en ambos casos asistía pleno derecho a Costa Rica, las empresas petroleras aprovecharon esas circunstancias para hacer pésima atmósfera a esta República y conseguir que se pusiera en la lista negra para toda clase de negociaciones petroleras. Esta fué la razón de los fracasos que todos los que pretendieron negociar con hidrocarburos encontraron siempre, aunque sus ofertas estuvieran como las de la Minera Industrial, con el respaldo de informes de técnicos sobre la excelencias de las tierras y de la seguridad de haber en éstas el producto apetecido en cantidad comercial.

El Doctor Velázquez nos dice que si hay petróleo en Costa Rica e invoca para confirmarlo la circunstancia de haberse sacado en Uskari y en Old Harvour. Y nosotros preguntamos, qué razón existe científica para declarar que en Costa Rica no hay petróleo, cuando esas empresas extranjeras que han hecho sus exploraciones aquí, cuando ha llegado el momento de explotar, apenas se contentaron con perforar hasta cierto punto, y después cuando la manifestación era real, apresuradamente, con todo misterio, en viando los trabajadores a Panamá, cerraron con cemento sus pozos? El mismo Gobierno no ha hecho nada por verificar la existencia del petróleo. Ni siquiera se ha gastado un

centimo para ese fin. Y valdría la pena que el Ministerio de Fomento, de acuerdo con la Minera Industrial, hiciera las verificaciones del caso para saber si el petróleo existe y si hay motivo para considerar esa existencia en forma comercial. Esta verificación serviría—a entender—de mucho para

las futuras contrataciones y para contar con esa nueva renta que sería la principal de todas, si la producción de ese oro negro resultare como en Venezuela o cualquier punto petrolífero.

Creemos, pues, que al Gobierno le convicne que se hagan cuanto antes esos trabajos de verificación técnica, para no estar en la incertidumbre si hay o no aceite y si se debe o no contar con una riqueza semejante, que, por su magnitud, dejaría atrás la del bano y hasta la del propio café.

Falleció la señora madre del expresidente Meléndez

Con verdadero pesar nos hemos enterado de la triste novedad del fallecimiento de la señora madre del expresidente de El Salvador, don forge Meléndez, quien como se sabe se ha radicado en esta ciudad donde tiene varios negocios establecidos. Tan pronto como recibió la dolorosa noticia, el señor Meléndez preparó su viaje para su patria, para donde partió el sábado anterior. Como sobre el señor

Meléndez pesa por razones de orden político una prohibición de entrar a El Salvador, con motivo de este doloroso acontecimiento el gobierno le comunicó que había sido levantada la prohibición y que podía ingresar.

A todos los deudos de la honorable extinta, doña Mercedes, enviamos la expresión de nuestra condolencia, y a ella en el seno del Creador deseamos eterna gloria.

EL BROOKLYN - TALLER MECANICO

Luis Garro Céspedes

Contando con nuevas maquinarias para trabajos en hierro para techo, barandas, puertas y portones de hierro y todo lo referente al ramo y contando con operarios competentes ofrezco la más absoluta garantía y precios económicos, pues atiendo personalmente mi negocio.

100 varas al Sur del Teatro de la Constructora

Conferencias de Enrique Carretero

El escritor español Enrique Carretero, dictará tres conferencias en el Teatro Adela los días 17, 18 y 20 del corriente mes a las ocho y media de la noche con los siguientes temas:

1º Incultura social de los pueblos; 2º. principios que necesita conocer el hombre para iniciarse en la cultura social; 3º. Concepto metafísico de dicha cultura.

El precio de entrada es de un colón por conferencia, o dos colones por tarjeta especial con derecho a las tres. Eso es para atender a los gastos más precisos.

El señor Carretero no anda en una misión hispanista, sino que considerándose ciudadano del mundo predica un apostolado de cultura universal.

Jaleas, Pastas y Bocadillos DE GUAYABA

EXIJA SIEMPRE ESTA MARCA

LA TRICOPILIA

Los postres que nuncan cansan - La Golosina predilecta de chicos y grandes - De venta en todas partes

SASSO HERMANOS. Distribuidores Exclusivos

Frente costado BANCO DE COSTA RICA.- San José

Comentario

La Exposición del Trabajo

En otra sección insertamos la nota informativa referente a la exposición de los trabajos ejecutados en los talleres de Obras Públicas, que inauguró ayer el señor presidente de la república.

Tal suceso nos parece digno de un comentario que haremos con gusto por considerar que es halagüeño para el interés público ver reflejado en forma tan elocuente el progreso de las artes y oficios del país.

Muy a menudo ha sido el obrero costarricense mal considerado, aun por sus connacionales, y aún están frescas con toda su rudeza unas frases que trataron de calificarlo con torpeza: en eso no hay sino incompreensión.

La verdad es que a pesar de todas las miasmas del ambiente y de las asechanzas de la vida política que ha tenido en ocasiones aspectos corruptores para las clases trabajadoras, y a pesar también de la indiferencia de los gobiernos que en su mayoría no han sentido la preocupación de levantarlas, ellas tienen un alto exponente de valor propio que vimos ayer revelado en obras de arte verdadero que serían causa de orgullo aún de naciones de mayor cultura.

Esas herramientas, esas finas obras de ebanistería, ese mobiliario Luis XV, esa hélice, los dibujos, las terracotas, etc., están indicando laboriosidad y talento artístico.

Esto es lo que vimos expresado en la exposición por cultas personas, y el mismo señor presidente vivamente emocionado, expresó su satisfacción que fue más elocuente en su gesto que en su palabra, cuando dijo al redactor de este diario que lo interrogó que tales capacidades son dignas de estímulo.

Sí, allí están en esa clase trabajadora las fuerzas vivas de la república y deber es de la sociedad y del gobierno propender al desarrollo de sus aptitudes y a la conservación de sus virtudes.

Es mucho lo que puede hacerse en ese sentido, reaccionando contra nuestra vieja práctica de esperar lo todo de los extranjeros cuando hay tantas líneas de industrias en que podemos igualarlos y aún superarlos: por ejemplo, a menudo se hacen pedidos de pupitres para nuestras escuelas y colegios por gruesas sumas ignorando u olvidando que aquí podemos con nuestros obreros y con nuestras maderas fabricarlos de superior calidad, como tuvimos oportunidad de recordarlo mirando y admirando los pupitres que se muestran en la exposición.

Terminamos este breve comentario regocijados ante el adelanto actual y las brillantes perspectivas de los obreros costarricenses, y los saludamos felicitándolos calurosamente.

UNITED FRUIT COMPANY

Nueva York Kingston
 Nueva Orleans Avonmouth
 San Francisco Bocas del Toro
 Cristóbal Cartagena
 Habana Pto. Colombia



Servicio de Vapores

Nueva York
 Servicio semanal con los vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de New York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para New York, tocando en Cristóbal y en la Habana.

NUEVA ORLEANS:
 Servicio quincenal con los vapores "COPPENAME", "SARACACCA" y "SURINAME". Llegan a Limón el día sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, vía Cristóbal. Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SI-XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA. para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los Sub-Agentes en San José, señores Sasso y Pirie Snc., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH
 Administrador

TEATRO VARIEDADES

HOY - Lunes 16 de Diciembre - HOY

A las 7. La sensacional película

LA PALOMA

con NORMA TALMADGE y GILBERT ROLAND

ENTRADA 50 CENTIMOS

A las 8.30. La soberbia obra Francesa

LA ASCENSION DEL AGUILA

Campañas de NAPOLEON en Italia

JUEVES: Emocionante ERTRENO

EL INFIERNO DE LOS VIVOS

Aerogramas

Conferencia con Primo de Rivera

Madrid, 16.—Ha regresado a Madrid el ministro de Economía Conde de los Andes, después de asistir en Sevilla a la clausura del Congreso Nacional de Aceites. Conferenció con Primo de Rivera para darle cuenta de los trabajos realizados en en dicho Congreso, los cuales fueron aprobados.

Celebración del Centenario de la Revista "Dos Mundos"

París, 16.—Hoy se celebró en La Sorbona, bajo la presidencia del Presidente de la República Gaston Doumergue, la fiesta conmemorativa del Centenario de la revista "Dos Mundos". Asistió el ex-Primer Ministro Belga Wiard, quien habló en nombre de su país. Asistieron también el Ministro rumano en Francia Diamandy; por el Estado Balkánico el doctor James; por los Estados Unidos Mr. Hazen y por España el profesor Gutiérrez Roses. Mañana terminarán las fiestas con la celebración de un banquete y recepción en casa del Ayuntamiento.

Llegada del asambleista Peman.

Cádiz, 16.—Llegó el asambleista Peman, después de pasar varios días en Madrid, donde conferenció con Primo de Rivera sobre la reorganización de la Unión Patriótica en España.

Regreso de los congresistas del Aceite

Sevilla, 16.—Han regresado a sus respectivas capitales todos los congresistas del aceite, satisfechos de los resultados obtenidos en sus continuas deliberaciones.

Han llegado procedentes de Barcelona los estudiantes de la Escuela Superior de Arquitectura que vienen de visitar la Exposición. El Alcalde ha puesto a la orden de los estudiantes autobuses.

Llegada del ministro Rumano

Valencia, 16.—El ministro plenipotenciario de Rumania ante sus majestades los reyes de España ha llegado a esta ciudad para admirar la belleza de sus monumentos. Recorrió detenidamente toda la ciudad y ha sido cumplimentado por todas las autoridades.

Procedente de Nicaragua

Procedente de Nicaragua vecina del norte en vía de negocios. Tenemos el gusto de saludarlo. Güell, quien andaba en la

Suspensión de trabajadores

Ha sido suspendido un número considerable de trabajadores municipales, especialmente del departamen-

Sobre las impresiones del Doctor Blondel respecto a nuestra segunda enseñanza

Las apreciaciones que el Doctor Blondel hizo sobre nuestra segunda enseñanza, allá en Francia, dejan mal parados a nuestros bachilleres. Nuestro actual Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública, antes de conocerse aquí la opinión del eminente científico que nos visitara, ya parecía presentar la deficiencia de nuestros bachilleres, y había anticipado su deseo de que los exámenes que acaban de pasar en los colegios de la República, se hiciesen con toda la rigurosidad que exige el buen nombre de nuestra enseñanza. Cabe recordar ahora, que hace algunos meses se presentó a la consideración de la Cámara, un proyecto tendiente a conceder el bachillerato a los alumnos que se graduen en el Colegio del Seminario. Tal proyecto fué rechazado sin más motivo que la tendencia al parecer, de monopolizar al Estado el derecho de preparar a los jóvenes para la vida de mañana.

Estamos seguros, y de esto nos dan pruebas evidentes los hombres de hoy que se educaron en el Seminario, y que sin disputa alguna, sobresalen entre las labores profesionales, que el Doctor Blondel, hubiera aconsejado al Gobierno tomar en cuenta el Colegio del Seminario, entre los planteles de enseñanza que

mejor preparan a nuestros jóvenes.

En las Universidades extranjeras, adonde han llegado para hacer sus cursos universitarios elementos preparados en el Seminario, han quedado sorprendidos y altamente satisfechos de la preparación que dichos jóvenes llevan.

El Colegio del Seminario cuenta con profesores de verdad: profesores que no deben a la política ni a la intriga la posición que ocupan, sino a su absoluta competencia en la materia que enseñan. Cuando al Seminario le falta un profesor de matemáticas, no pide a la Casa Rectoral un sacerdote, sino un profesor de matemáticas, y a quien él vía, trae consigo los más profundos conocimientos en la materia.

Ojalá que la noticia que nos ha llegado de la opinión emitida, estamos seguros que sin ambages ni roñerías de concepto por el Doctor Blondel, sirva para reconsiderar el proyecto que una manera inconsulta fue rechazado por el Congreso y que muy pronto, el Colegio del Seminario, por justicia y para honra de nuestro nombre, pueda entregar a sus graduados el título que les faculte para su ingreso en la Universidad.

Alumnos y Alumnas de Escuelas y Colegios

En el Concurso Nacional de Seguros de Vida tienen Uds. oportunidad de ganar un premio

Preparen un corto trabajo sobre seguros, de acuerdo con las bases publicadas y envíenlo al Banco Nacional de Seguros antes del 15 de Dic.

Si necesitasen informes sobre el Seguro, pídanlos inmediatamente por escrito al Banco de Seguros y a vuelta de correo tendrán Uds. amplia información para preparar sus trabajos.

Un premio de ₡ 500.00
 Un premio de 250.00
 Cinco premios de 50.00 ₡ 250.00

Total..... ₡ 1000.00

que se repartirán en efectivo en uno de los teatros de la capital el 23 de Diciembre.

No olvidar.....

En los ratos de descanso mientras se preparan los exámenes de fin de año, o en los primeros días de vacaciones tiene cualquier alumno, si se aplica a escribir un trabajo sobre el Seguro de Vida, la oportunidad de un premio para la Noche Buena.

GANESE USTED UN PREMIO

BANCO NACIONAL DE SEGUROS
 San José

SOUPLEX

La navaja ideal que no le deja huellas en el rostro

Castro & Quesada
 Unicos Distribuidores